

CDU-Fraktion - 42490 Hückeswagen

Herrn
Bürgermeister Dietmar Persian
Auf'm Schloss 1

42499 Hückeswagen

Fraktionsvorsitzender:

Christian Schütte
Jung-Stilling-Straße 70
42499 Hückeswagen

Tel.: 02192 93 26 46
Fax: 02192 93 26 47
E-Mail: chrs@jss70.de

16. November 2016

Antrag der CDU-Fraktion zur Ratssitzung am 29.11.2016 zur Entschärfung der Verkehrssituation „An der Wupperriederung“

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Persian,

nach Fertigstellung des Neubaus auf dem ehemaligen Raiffeisengelände und den anhaltenden Einschränkungen auf dem Etapler Platz hat die Nutzung des Parkplatzes Wupperaue deutlich zugenommen. Nur zu verständlich wollen die Fußgänger nun direkt am Ausgang des Parkplatzes die Straße queren, um die Geschäftszeile auf der anderen Seite zu erreichen. Dabei kommt es regelmäßig zu gefährlichen Situationen, die nur durch viel Glück bislang zu keinem Unfall mit Personenschaden geführt haben.

Erste Anmerkungen im Bauausschuss wurden von der Verwaltung dahingehend interpretiert, den Bordstein gegenüber der Parkplatzausfahrt abzusenken, um Rollstuhlfahrern die Auffahrt auf den Bürgersteig zu ermöglichen. Die Absenkung suggeriert trügerisch den Fußgängern eine behindertengerechte und ungefährliche Überquerungsmöglichkeit.

Die CDU Fraktion hält die Absenkung ebenso für eine falsche Maßnahme wie auch die Forderung nach einer Überquerungshilfe an dieser Stelle. Nach unserer Auffassung ist jegliches Überqueren der Fahrbahn hier aus Verkehrssicherheitsgründen ganzjährig absolut fehl am Platz.

Gerade in der nun angebrochenen dunklen Jahreszeit steigt darüber hinaus die Gefahr, als Fußgänger im Abbiegevorgang durch den Autofahrer übersehen zu werden, drastisch an. Wir sehen hier Gefahr im Verzug und die Stadt in der Verantwortung, schnellstmöglich einzugreifen.

Die CDU Stadtratsfraktion stellt daher folgenden Antrag in zwei Teilen:

- 1) Der Rat beschließt die sofortige **Errichtung einer Absperrkette** (wie es sie auch schon vor der Neubaumaßnahme an dieser Stelle gab). Die Kette soll wieder lückenlos vom Wupperkreisel herkommend Richtung Etapler Platz in Fahrtrichtung rechts im Verlauf des Volksbank-Gebäudeteils verlaufen.

Die - aus unserer Sicht - schon voreilig installierte Absenkung des Bordsteins auf Höhe der Ein-/Ausfahrt des gegenüberliegenden Wupperauenparkplatzes ist rückzubauen.

- 2) Die Verwaltung wird beauftragt, einen **Fußgängerüberweg** oder eine gleichwertige Überquerungshilfe im Bereich der Kreuzung Etapler Platz/Schwarzer Weg/An der Wupperriederung, also zwischen Neubau und ehemals „Schlemmerkotten“ / heute „Lavash“ in die Planungen für die Neugestaltung des Etapler Platzes mit aufzunehmen. An dieser Stelle ist für alle Verkehrsteilnehmer (Autofahrer, Fußgänger, Radfahrer, Menschen mit Handikap) die Verkehrssituation am übersichtlichsten und damit auch am sichersten! Ggfs. ist bereits jetzt die rechtliche Prüfung gem. der Richtlinien für die Anlage und Ausstattung von Fußgängerüberwegen (R-FGÜ2001) anzustoßen, um einen zeitlichen Verzug der Errichtung im Frühjahr 2017 zu vermeiden.

Die CDU-Stadtratsfraktion wirbt nachdrücklich für die Annahme dieses Antrages, um eine gefährliche Verkehrssituation am nordöstlichen Eingang des Etapler Platzes für alle Verkehrsteilnehmer zu entschärfen bevor etwas passiert.

Mit freundlichen Grüßen



Cornelia Päper
Fraktionsgeschäftsführerin
CDU Fraktion